



**Procès-verbal
de l'assemblée générale
du Conseil central du Montréal
métropolitain-CSN
tenue le 6 novembre,
Salle Multi CSN Montréal**

Solidaires, à toute épreuve

Laurence Daigneault-Desrosiers et Bertrand Guibord agissent respectivement comme présidente et secrétaire d'assemblée.

1. OUVERTURE

Dominique Daigneault présidente du CCMM-CSN débute par une minute de silence observée à la mémoire de celles et ceux qui sont morts en luttant pour la classe ouvrière. Elle souligne le décès d'un jeune travailleur âgé de 28 ans qui a perdu la vie ce mardi 29 octobre vers 17 h 45 après avoir été victime d'un accident de travail survenu à l'usine General Dynamics de Salaberry-de-Valleyfield.

Mot d'ouverture

Dominique Daigneault, présidente du CCMM-CSN, souhaite la bienvenue aux nouvelles et nouveaux délégué-es et présente son mot d'ouverture.

Bonsoir tout le monde !

D'abord, je voulais souligner qu'un travailleur, membre du Syndicat de General Dynamics, est décédé au travail quelques jours après la Semaine nationale de santé et sécurité au travail. Un décès au travail, c'est un décès de trop ! Ça nous rappelle l'importance de la prévention et je voudrais remercier les militantes et les militants qui s'engagent dans leur milieu pour agir contre les accidents de travail. Votre travail est précieux. On voulait aussi remercier celles et ceux qui ont participé à la semaine de SST. Parce que, la SST, on n'en parle jamais assez. On doit se tenir debout pour notre droit à ne pas laisser notre travail miner notre santé ou nous faire mourir.

Oh là là ! Quel choc, hier soir, vous ne trouvez pas ? Une quatrième défaite d'affilée du Canadien ! C'est loin de sentir la coupe !

Plus sérieusement, ce n'est pas parce que l'élection de Donald Trump n'est pas une grande surprise que ça ne suscite pas de grandes émotions de colère et d'indignation ! Comment un homme raciste, misogyne, prédateur, tricheur, menteur, fasciste et par-dessus tout, l'image même du capitalisme le plus trash peut-il avoir été élu président du pays le plus puissant du monde ?

Peut-être que de poser la question, c'est quand même y répondre un petit peu...

Nos camarades d'UE (une organisation états-unienne amie) nous ont envoyé leur position qui mérite attention. On peut y lire que (et je vous traduis le texte) :

Depuis plus d'un demi-siècle, les travailleurs américains connaissent une stagnation des salaires, une détérioration des conditions de travail, la perte de bons emplois et une hausse constante du coût de la vie. Ceci est le résultat de la soif sans fin des entreprises d'extraire autant de profits que possible des travailleurs. Pendant tout ce temps, les deux grands partis ont été complices de cette attaque des entreprises. Ils ont maintenu leur pouvoir et un système bipartite corrompu en divisant la classe ouvrière selon des critères de race, de sexe et d'éducation. La frustration des démocrates et leur refus de s'opposer au pouvoir des entreprises ou d'offrir de vraies solutions aux préoccupations économiques des travailleurs ont conduit beaucoup de travailleurs à voter pour Donald Trump mardi, lui donnant la marge de victoire.

Alors que les travailleurs ont largement voté pour Trump dans l'espoir qu'il améliorera l'économie, le projet 2025, un plan de 900 pages pour une deuxième administration Trump, ne fera qu'aggraver les problèmes économiques auxquels sont confrontés les travailleurs. Une des menaces politiques les plus dangereuses que le mouvement ouvrier et la classe ouvrière ont dû affronter depuis des générations, le projet 2025 propose diverses mesures pour affaiblir les syndicats dans le secteur privé et énonce sans détour son objectif de les éliminer complètement dans le secteur public. Il cherche également à affaiblir ou éliminer pratiquement toutes les lois qui protègent les travailleurs, de l'OSHA au salaire minimum aux lois contre le travail des enfants.
(...)

Trump a gagné parce que les démocrates n'ont pas clairement pris le parti de la classe ouvrière, ni pendant leur mandat ni durant leur campagne électorale. Bien que Mme Harris ait prétendu se battre pour la « classe moyenne », elle a fait peu de propositions concrètes en matière de politique à part une vague affirmation qu'elle allait réduire les impôts. Si Harris avait fait campagne vigoureusement sur une plate-forme de contrôle du pouvoir des entreprises, d'investissement dans les emplois verts et de soins de santé universels, elle aurait donné aux travailleurs une raison plus convaincante de voter pour elle que simplement s'opposer à Trump.
(...)

Dans un avenir immédiat, le mouvement ouvrier est confronté à une menace existentielle. Les éléments les plus antisyndicaux de notre société auront le plein pouvoir du gouvernement fédéral à leur disposition, et ils ont clairement fait connaître leurs intentions de nous détruire. Nous devons répondre en créant l'unité entre nos membres et la classe ouvrière, en menant des luttes militantes, y compris des grèves, pour défendre nos droits et nos syndicats, et en menant une lutte pour un avenir qui place les gens au-dessus des profits.

Il y a aussi Pierre-Olivier Parent, de la CSN-Construction et responsable du comité environnement, qui nous a envoyé une réflexion qui complète bien celle de nos camarades d'UE et qui me rejoint beaucoup. Je me permets d'en citer un extrait :

La victoire de Trump n'est pas une surprise. Ce qui étonne, c'est plutôt qu'en période de si grande crise, le spectacle électoral agisse encore avec autant d'efficacité pour nous détourner des contraintes imposées au quotidien par le capitalisme.

Dans nos instances, dans nos syndicats, on en a plus qu'on pense du monde qui trouve ça probablement bien correct que Trump ait gagné. Si on veut rallier ces membres-là, l'idée de base implique de respecter la personne en face de nous et de se permettre d'être en désaccord. C'est la seule manière d'éviter de tomber dans le piège de la division.

Merci PO pour ces sages paroles ! Le piège de la division.

Qui se rappelle le thème du dernier congrès ? Solidaires, à toute épreuve ! C'est cette solidarité-là qui est essentielle pour que l'on puisse affronter les géants qui veulent anéantir toute résistance de notre part afin de pouvoir exploiter au maximum les travailleuses et les travailleurs grâce à qui ils peuvent se remplir les poches.

Parlant d'anéantissement de la résistance, revenons à Montréal. Le conseil central a tenu à joindre sa voix à celles et ceux qui dénoncent la criminalisation des militants environnementaux qui ont escaladé le pont Jacques-Cartier et les conditions de détention qui leur ont été imposées, et nous avons rédigé un communiqué.

Je vais vous en résumer le contenu :

Que l'on soit d'accord ou non avec ce type d'action ou de stratégie, le niveau de répression appliqué à cette situation constitue un dangereux précédent et une atteinte à la liberté d'expression. Il est d'ailleurs assez ironique de constater que l'on impose de telles conditions à ces militants écologistes alors que de grandes entreprises peuvent empoisonner en toute impunité des populations humaines et l'environnement dans lequel elles vivent !

*Il y a plusieurs décennies que les scientifiques sonnent l'alarme et que les mouvements écologistes ont l'impression de crier dans le désert. Pourtant, les mobilisations et les actions de sensibilisation de tous ordres se multiplient. Les gouvernements et les grandes entreprises continuent de faire la sourde oreille en refusant de poser les gestes nécessaires pour contrer les changements climatiques et la destruction de l'environnement. Ceci génère un sentiment d'impuissance et de plus en plus de détresse dans la population, ce qui explique que certaines personnes choisissent de mettre en œuvre des actions non violentes de désobéissance civile.
(...)*

Plutôt que de criminaliser les militantes et militants écologistes, les différents paliers de gouvernement feraient beaucoup mieux s'ils entendaient leur message et agissaient concrètement pour lutter contre les changements climatiques et l'ensemble des menaces environnementales qui pèsent sur l'humanité.

Plus tard, on vous soumettra une proposition d'appui.

Comme le dit le dicton : « Seules sont perdues d'avance les batailles qu'on ne livre pas ».

Parlant de batailles gagnées, Amazon a encore été déboutée par le TAT dans sa bataille contre la reconnaissance du syndicat de l'entrepôt DXT4 à Laval. Le TAT a rejeté le recours constitutionnel intenté par Amazon ainsi que sa demande de révocation d'accréditation du syndicat. Je pense que c'est important de se rappeler que, le 10 mai dernier, le TAT reconnaissait le caractère représentatif du syndicat. Avant même que le syndicat soit reconnu par le TAT, Amazon a contesté la constitutionnalité des pouvoirs de l'agente à reconnaître le caractère représentatif du syndicat. Par la suite, Amazon avait aussi contesté la façon dont l'enquête avait été menée par l'agente. C'est la deuxième fois qu'Amazon est débouté. Jeff Bezos et ses amis doivent comprendre que la liberté d'association, ça ne concerne que les travailleurs visés et qu'ils n'ont aucun droit de s'en mêler.

Parlant de gains, toujours avec celle adoptée par le Confort Suites, on est rendus à une 16^e entente dans la négociation coordonnée de l'hôtellerie. Et on peut dire que les batailles portent fruit si on considère les pourcentages qui soutiennent les adoptions ! Malheureusement, nos membres à l'Hôtel Radisson ont été mis en lockout la semaine dernière, ce à quoi ils ont riposté en adoptant un mandat de GGI. Vous pouvez compter sur notre entière solidarité chers camarades ! On aura d'ailleurs l'occasion de les entendre un peu plus tard.

Enfin, on va terminer en glissant un mot sur quelques batailles qui se présentent à nous et qui s'inscriront à nouveau dans le cadre d'une lutte à l'austérité. Lors de la dernière AG, on a parlé des compressions qui frappent le réseau de l'éducation, mais récemment, le gouvernement a mentionné qu'il allait procéder à un gel d'embauche dans les services publics, sauf dans les réseaux de la santé, de l'éducation, et de quelques sociétés d'État, dont Hydro-Québec.

Je vous ai dit sauf dans les réseaux de la santé et de l'éducation, mais j'ai menti, comme le gouvernement, tel que le mentionne cet article du Devoir du 24 octobre dernier : *Les centres de services scolaires, les commissions scolaires, les cégeps, les centres intégrés de santé et de services sociaux (CISSS) et les centres intégrés universitaires ne sont pas concernés par cette annonce, sauf pour le personnel administratif.*

Non, mais c'est quoi du personnel administratif ? Tu sais ça fait partie des postes qu'on a de la difficulté à combler à cause des conditions de travail. Et est-ce que ça fait vraiment partie des réseaux de l'Éducation et de la Santé et des services sociaux ? Oui ! Qui prend les rendez-vous ? Qui s'occupe de la paperasse ? Qui s'occupe de plein d'autres tâches invisibles, mais sans qui on ne peut pas s'en sortir ? Le personnel administratif.

On va donc reprendre notre bâton de pèlerin et repartir en guerre contre l'austérité. Tout le monde ensemble, Solidaires à toute épreuve ! Bonne soirée et solidarité !

2. APPEL DES ÉLU-ES

Bertrand fait l'appel des membres de l'exécutif et du conseil syndical.

Comité exécutif

- Dominique Daigneault, présidente
- Bertrand Guibord, secrétaire général

- Chantal Ide, vice-présidente
- Arianne Carmel Pelosse, 2^e vice-présidente
- Rama Diallo, trésorière

Conseil syndical

- Nancy Turgeon, responsable du comité éducation
- Martin Renaud, responsable du comité droit au travail
- Chantal Morin, responsable du comité de la condition féminine
- Anne Joëlle Galipeau, responsable du CASS
- Donald Picotte, responsable du comité LGBT+
- ~~Godefroy Borduas, responsable du comité jeunes~~
- ~~Jonathan Grenier, responsable du front de lutte en santé et services sociaux~~
- Pierre Olivier Parent, responsable du comité environnement
- Hippolyte Hardley, responsable du comité immigration et relations interculturelles

3. PRÉSENCE DES DÉLÉGUÉ-ES DE EYYOU ISTCHEE BAIE-JAMES ET DU NUNAVIK

Bertrand souligne la présence dans la salle d'Isabelle Audet du Centre de santé Tlattavik de l'Ungava.

4. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Ordre du jour proposé

1. Mot d'ouverture de la présidente (10 min.)
2. Appel des élu-es (2 min.)
3. Présence des délégué-es du Nunavik et de Eeyou Istchee Baie-James (2 min.)
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour (2 min., décision)
5. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale du 2 octobre 2024 (2 min., décision)
6. Admission des visiteuses et des visiteurs (2 min., décision)
7. Accréditation des nouvelles et nouveaux délégué-es (5 min., décision)
8. Affiliation des nouveaux syndicats (5 min., décision)
9. Conflits et mobilisations (30 min., information)
10. Élections au conseil syndical (20 min., décision)
11. Un an de génocide en Palestine (45 min., décision)
Invité : Rachad Antonius, auteur du livre « La Conquête de la Palestine » (Écosociété, 2024)
12. 39^e congrès du CCMM–CSN (15 min., information)
13. Mobilisations de novembre (30 min., information et décision)
14. Agenda militant (15 min., information)
 - 30 octobre 2024 : [Cinéma-discussion de la Saison de luttes : « Petites mains », 19 h, Amphithéâtre de BAnQ, 475 de Maisonneuve est](#)
 - 7 novembre 2024 : Rencontre de consultation pré-congrès, 19 h, salle multi de la CSN
 - 9 novembre 2024 : Rencontre de consultation pré-congrès, 9 h 30, salle B1372 du Cégep Montmorency, 475 boul. de l'Avenir, Laval

- 11 novembre 2024 : Pre-convention consultation meeting, [online](#)
- 14 novembre 2024 : Rencontre de consultation pré-congrès, 13 h 30, salle 8.9.29 de l'hôpital Ste-Justine, 3175, chemin de la Côte-Ste-Catherine,
- 14 novembre 2024 : Soirée d'improvisation du comité LGBTQ+ dans le cadre de la Saison de luttes, 19 h, salle Sylvain-Lelièvre du collège de Maisonneuve,
- 20 novembre 2024 : Panel « Luttes syndicales et anticapitalisme » de la Saison de luttes, 19 h, Pub L'île Noire
- 21 et 22 nov. 2024 : Journée de la transition juste « Vert la transition » de la CSN, Drummondville
- 23 novembre 2024 : [Grand rassemblement CSN de la campagne « Vraiment public » de la CSN, Colisée de Trois-Rivières](#)
- 11 décembre 2024 : Assemblée générale du CCMM-CSN
- 19 décembre 2024 : Party des Fêtes de la Saison de luttes, 19 h, Bain Mathieu

15. Divers

16. Fin de la rencontre

**Il est proposé par Debbie Ann Bourdages
Appuyé de Mélissa Paul**

Que l'on adopte l'ordre du jour tel que proposé.

ADOPTÉ

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 2 OCTOBRE 2024

**Il est proposé par Louis Bourdon
Appuyé de Guillermo Perez**

Que l'on adopte le procès-verbal de l'assemblée générale du 2 octobre 2024 tel que présenté.

ADOPTÉ

6. ADMISSION DES VISITEUSES ET DES VISITEURS

**Il est proposé par Julie Cloutier
Appuyé de Francis Dupuis-Déri**

Que l'on admette les visiteuses et les visiteurs.

ADOPTÉ

7. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES

René Rochon du comité des lettres de créance présente la liste des nouvelles et nouveaux délégués.

**Il est proposé Renée Rochon
Appuyé de Roger Davidson**

Que l'on accrédite les nouvelles et nouveaux délégué-es suivants :

10-09-025 Syndicat des travailleurs et travailleuses de Prelco-Mtl inc. (CSN)	
SYLVAIN NELSON	Officiel
MICHELLE PELLETIER	Officiel
05-09-123 SYNDICAT DES TECHNICIENS-NES ET DES PROFESSIONNELS-LES DE LA SANTÉ ET DES SERVICES SOCIAUX DU QUÉBEC S.T.E.P.S.S.Q. (FP-CSN)	
ANNE-SOPHIE BÉLANGER	Officiel
03-09-030 Syndicat des chargées et chargés de cours de l'Université de Montréal-SCCCUM (FNEEQ-CSN)	
MATHIEU ANDRIEUX	Officiel
03-09-051 ASSOCIATION DES ÉTUDIANT-E-S DIPLÔMÉ-E-S EMPLOYÉ-E-S DE MCGILL	
MATHIEU NOREAU	Officiel
JULIETTE REGIMBAL	Officiel
NIKAELA LANGE	Officiel

ADOPTÉ

8. AFFILIATION DES NOUVEAUX SYNDICATS

Il n'y a aucun syndicat à affilier ce mois-ci.

9. CONFLITS ET MOBILISATIONS

La présidente de l'assemblée invite Patrick St-Pierre, délégué du SEMB-SAQ-CSN à faire la présentation sur les négociations en cours dans son syndicat. Celles-ci durent maintenant depuis deux ans. Dès le début, la mauvaise foi de l'employeur était apparente, si bien que dès septembre 2023, un conciliateur a été affecté par le gouvernement. En plein milieu de la négociation, la SAQ a annoncé la coupure de 64 postes, ce qui a beaucoup affecté les travailleuses et travailleurs. C'est à ce moment-là que le syndicat est allé chercher un mandat de grève de 15 jours. Le SEMB-SAQ en est maintenant à 5 jours de grève, la plus récente journée de grève ayant eu lieu le 4 novembre. Malgré certaines avancées au niveau normatif, la négociation est complètement bloquée depuis que les pourparlers sur le monétaire sont commencés.

La présidente de l'assemblée invite Maude Fréchette, conseillère à la mobilisation au CCMM–SN ainsi que les 3 membres du STT de Prelco Montréal – CSN : Sylvain Nelson, Michelle Pelletier et Koffi Dramane à venir faire le point sur le lock-out et les négociations du syndicat. Il y a très peu de mouvement aux tables, presque rien n'a avancé depuis la dernière assemblée

générale. Les membres du syndicat gardent le moral et sont déterminés, mais la situation n'est pas facile. On souligne l'importance de contribuer à la campagne du 50 \$ en appui au STT de Prelco Montréal.

La présidente invite Fernando Almaraz, président du STT de l'hôtel Côte-de-Liesse, qui représente les travailleuses et travailleurs de l'hôtel Radisson, en grève générale illimitée actuellement. Celui-ci est accompagné de Kimberly Wong et Patrick Muller, respectivement, officière à la mobilisation et vice-président du syndicat. Les négociations en cours sont très importantes pour le syndicat, qui est l'un de ceux dont les membres ont les moins bonnes conditions de travail au Québec dans le secteur de l'hôtellerie. Les membres ont décidé de mener la bataille cette fois-ci afin de rejoindre leurs camarades des autres hôtels.

Une proposition est déposée en appui aux militantes et militants écologistes de Collectif Antigone et de Last Generation qui ont été arrêtés après leur dernière action au pont Jacques-Cartier :

Non à la criminalisation des militants environnementaux !

Attendu l'augmentation de la répression à l'endroit des militantes et militants écologistes ;

Attendu les conditions de détention imposées aux militants et à la militante du Collectif Antigone et de Last Generation Canada à la suite de leur action du mardi 22 octobre ;

Attendu qu'il y a plusieurs décennies que les scientifiques sonnent l'alarme et que les mouvements écologistes ont l'impression de crier dans le désert ;

Attendu la position publique prise par le CCMM–CSN par voie de communiqué le 29 octobre dernier en lien avec ces événements ;

Il est proposé par Stéphane Payette
Appuyé par Francis Dupuis-Déri

Que le CCMM–CSN invite ses membres à dénoncer l'augmentation de la répression politique envers les militantes et militants, notamment les écologistes, *ainsi que leurs conditions d'incarcération* ;

Que le CCMM–CSN invite ses membres à appuyer solidairement les militantes et militants du Collectif Antigone et de Last Generation Canada.

Il est proposé par Anne-Marie Le Saux
Appuyée de Anne-Joëlle Galipeau

D'ajouter « ainsi que leurs conditions d'incarcération » à la fin de la première proposition.

ADOPTÉ.

10. ÉLECTIONS AU CONSEIL SYNDICAL

La présidente de l'assemblée mentionne que nous procéderons ce soir à l'élection d'une personne au poste de **responsable du comité de solidarité internationale**.

Élection de la présidence et de la secrétaire d'élection.

**Il est proposé par Chantal Morin
Appuyé par Donald Picotte**

Que l'on élise Guillaume Vézina à titre de président d'élection et Aurée Sévigny comme secrétaire d'élection.

ADOPTÉ

- **Responsable du comité de solidarité internationale**

Chantal Ide mentionne que le poste de responsable du comité de solidarité internationale n'ayant toujours pas été comblé, depuis le départ de Gustavo Monteiro, il y aura à nouveau élection ce soir. Elle résume quelles sont les responsabilités reliées à ce poste.

Le président des élections explique la procédure d'élection et ouvre la période de mise en candidature :

- Chaque personne qui propose sa candidature doit se présenter (nom, syndicat et fédération)
- S'il n'y a qu'une seule personne candidate, celle-ci sera déclarée élue.
- S'il y a plus d'une candidature, nous procéderons au vote.

Proposeur	Nom	Syndicat
Anne Joelle Galipeau	Diane Niyonshima	STCPEML-CSN

Mme Diane Niyonshima nous a fait parvenir une procuration qui atteste son intérêt pour occuper le poste.

A la suite des résultats présentés :

Le président des élections demande à la personne si elle accepte.

- Le président des élections déclare élu-e Diane Niyonshima, **responsable du comité de solidarité internationale**.

11. UN AN DE GÉNOCIDE EN PALESTINE

Chantal Ide, 1^{re} vice-présidente, présente Rachad Antonius, professeur associé au département de sociologie de l'UQAM et auteur du livre « La conquête de la Palestine », paru chez Écosociété en 2024. Spécialiste du monde arabe, M. Antonius parle de la situation en Palestine et des terribles violences qui affligent la région, un peu plus d'un an après le début du conflit.

Nous procédons au tirage de quelques exemplaires du livre de Rachad Antonius après la présentation.

Proposition d'appui à la lutte du peuple palestinien

Attendu la déclaration de principes du Conseil central du Montréal métropolitain–CSN, notamment nos positions en matière de respect du droit à l'autodétermination des peuples et de la paix ;

Attendu les cinquante années d'engagement du CCMM–CSN envers la lutte du peuple palestinien ;

Attendu les nombreuses résolutions du CCMM–CSN, de la CSN et des syndicats affiliés en appui au peuple palestinien ;

Attendu que la dépossession du peuple palestinien a commencé à s'organiser il y a plus de 100 ans avec la Déclaration Balfour ;

Attendu le refus de l'État israélien de se conformer aux résolutions de l'ONU, notamment celles visant à permettre l'aide humanitaire à Gaza ;

Attendu la nécessité de corriger les fausses informations historiques sur la situation en Palestine ;

Attendu que la solution à deux états n'est pas l'unique solution proposée pour atteindre une paix durable dans la région ;

Attendu que l'état israélien a récemment intensifié les attaques, notamment en visant des populations civiles au Liban.

Il est proposé par Patricia Forgues

Appuyé par Sylvie Després

Que le CCMM–CSN continue son implication au sein d'organisations et coalitions qui défendent les droits du peuple palestinien et partagent les mêmes valeurs ;

Que le CCMM–CSN réaffirme son appui à toutes les victimes de la guerre, qui sont en priorité les femmes, les enfants et la classe ouvrière en général ;

Que le CCMM–CSN revendique que la solution mise en place dans la région se fasse démocratiquement, dans le respect des droits du peuple palestinien et selon sa volonté ;

Que le CCMM–CSN continue de revendiquer un cessez-le-feu immédiat et sans condition et invite ses syndicats affiliés à faire de même ;

Que le CCMM–CSN continue de participer aux actions de mobilisation organisées dans la région et invite ses syndicats affiliés à faire de même ;

Que le CCMM–CSN continue de diffuser le plus d'information possible sur les conditions de survie du peuple palestinien et invite ses syndicats affiliés à faire de même.

ADOPTÉ

12. 39^E CONGRÈS DU CCMM–CSN

Bertrand Guibord fait le point sur les travaux d'organisation du 39^e congrès du CCMM–CSN qui se déroulera du 5 au 9 mai 2025, au Palais des congrès de Montréal. Il invite les syndicats affiliés à participer aux rencontres de consultation pré-congrès qui auront lieu dans les prochaines semaines.

Il est proposé par Ricardo Penafiel
Appuyé par Michaël Bourque

De recevoir le rapport.

ADOPTÉ

13. MOBILISATIONS DE NOVEMBRE

- **Campagne Vraiment public**

Bertrand Guibord dit quelques mots en ouverture et Arianne Carmel-Pelosse fait la présentation.

Dans le cadre de la campagne Vraiment public, la CSN organise le plus grand rassemblement syndical de l'année pour dénoncer la privatisation du réseau de la santé et des services sociaux, sous le thème : « Pas de profits sur la maladie ». Le rassemblement aura lieu le 23 novembre et regroupera des milliers de militants au Colisée Vidéotron de Trois-Rivières.

De nombreux autobus ont été nolisés dans les différentes régions au Québec, dont 31 seulement pour la région de Montréal. Des autobus partiront de Laval et de Montréal dans différents lieux géographiques. Les modalités d'inscription sont expliquées aux délégué-es.

On souligne l'importance que tous les militants se mobilisent pour participer à cette grande et importante manifestation.

L'événement sera animé par la comédienne engagée Eve Landry et réunira des invités de marque comme la rappeuse Sarahmée, le groupe Valaire, l'humoriste Christian Vanasse, la chercheuse Anne Plourde, le regroupement Médecins québécois pour un régime public (MGRP) et plusieurs autres.

- **Transition juste**

Pierre-Olivier Parent, responsable du comité Environnement du CCMM–CSN, fait la présentation.

Il informe l'assemblée qu'il ne reste que quelques jours pour déposer un projet dans le cadre du programme « Transition juste en milieu de travail » du Front commun pour la transition énergétique. Le comité environnement peut appuyer les syndicats qui souhaitent déposer un projet.

Pierre-Olivier invite également les délégué-es à s'inscrire et à participer à la journée Vert la transition, organisée par la CSN le 22 novembre prochain, à Drummondville. C'est un événement important, dont nous reparlerons lors de l'assemblée générale de décembre.

- **Campagne de l'UTTAM**

Chantal Ide présente Félix Lapan, secrétaire général de l'Union des travailleuses et travailleurs accidentés ou malades. L'UTTAM est un allié de longue date du CCMM-CSN et du CASS. D'ailleurs, l'UTTAM publie régulièrement dans son journal des articles sur les luttes que nous menons.

Alors qu'une rumeur circule voulant que le ministre Boulet dépose bientôt une réforme mammoth des lois du travail, l'UTTAM lance une campagne pour lutter contre l'appauvrissement des victimes du travail.

- **Saison de luttes**

Bertrand Guibord fait un bref retour sur les deux premières activités de la Saison de luttes, puis invite les délégué-es à participer aux deux activités à venir :

- 20 novembre, 19 h : Panel-discussion « Luttes syndicales et anticapitalisme », au Pub L'Île Noire, 1649, rue Saint-Denis. Les places sont limitées, si bien qu'il est préférable de s'inscrire en utilisant le formulaire prévu à cette fin.
- 19 décembre, 19 h : Gala de luttes, au Bain Mathieu, 2915, rue Ontario Est. L'invitation officielle et la publicité seront lancées sous peu.

14. AGENDA MILITANT

- 7 novembre 2024 : Rencontre de consultation pré-congrès, 19 h, salle multi de la CSN
- 9 novembre 2024 : Rencontre de consultation pré-congrès, 9 h 30, salle B1372 du Cégep Montmorency, 475 boul. de l'Avenir, Laval,
- 11 novembre 2024 : Pre-convention consultation meeting, [online](#)
- 14 novembre 2024 : Rencontre de consultation pré-congrès, 13 h 30, salle 8.9.29 de l'hôpital Ste-Justine, 3175, chemin de la Côte-Ste-Catherine,
- 14 novembre 2024 : Soirée d'improvisation du comité LGBTQ+ dans le cadre de la Saison de luttes, 19 h, salle Sylvain-Lelièvre du collège de Maisonneuve,
- 20 novembre 2024 : Panel « Luttes syndicales et anticapitalisme » de la Saison de luttes, 19 h, Pub L'île Noire
- 21 et 22 nov. 2024 : Journée de la transition juste « Vert la transition » de la CSN, Drummondville

- 23 novembre 2024 : [Grand rassemblement CSN de la campagne « Vraiment public » de la CSN, Colisée de Trois-Rivières](#)
11 décembre 2024 : Assemblée générale du CCMM–CSN
19 décembre 2024 : Party des Fêtes de la Saison de luttés, 19 h, Bain Mathieu

15. DIVERS

16. FIN DE LA RENCONTRE

**Il est proposé par Anne-Sophie Bélanger
Appuyé de Jérémie Dion**

De lever l'assemblée

ADOPTÉ

Levée de l'assemblée : 21 h 25

Nombre AGO : 66
Nombre AGS : 1
Total délégué-es : 67
Nombre de déléguées femmes : 31
Nombre de délégués hommes : 36
Nombre de délégués autres : 0
Non indiqué : 0
(89 participant-es en incluant les salarié-es, les visiteuses et visiteurs, et les invité-es)